
     Eitorf, 25.07.2021 
 
An die   
GEMEINDE EITORF 
Markt 1 · 53783 Eitorf 
buergermeister@eitorf.de 
 
 
Bürgerantrag „Korrektur von Beleuchtungen innerhalb der Gemeinde Eitorf“ 
gemäss §24 Gemeindeordnung  

Sehr geehrter Damen und Herren, 

ich bin Bürgerin der Gemeinde Eitorf und bitte Sie um Bearbeitung meiner 
Eingabe zu folgenden, die Straßenbeleuchtung betreffenden Themen.  

1) Trafohäuschen (neue Fledermausstube) an der Schoellerstrasse  

Mit viel Aufwand wird diese neue Heimat für die Fledermäuse auch durch 
Mithilfe der Gemeinde Eitorf geschaffen. Das ist ein schönes Prestigeprojekt 
und zeigt, wie wichtig der Gemeinde Eitorf der Schutz dieser Tiere ist. Damit 
die Stube als Quartier auch von den Tieren akzeptiert werden kann, dürfen 
diese aber nicht durch Licht während der Nacht gestört werden. Leider steht 
aber direkt neben dem Haus eine hellstrahlende Lampe. Damit das Projekt 
ein Erfolg werden soll, muss diese Lampe versetzt und die Lichtstärke an die 
neuen Möglichkeiten angepasst werden.  

 

2) Neubau Feuerwehr Eitorf  
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Der Neubau der Feuerwehr wurde mit stark strahlenden Lampen 
ausgestattet. Hier kann ich eigentlich nur das bereits stark beanspruchte 
Wort „Lichtverschmutzung“ verwenden. Es wäre schön, wenn das 
Lichtkonzept sich hier an neue Forschungsergebnisse orientiert. Für uns 
alle, ob Mensch oder Tier, sind Nächte, die fast taghell nur 
kontraproduktiv. Um es simpel zu sagen: krankmachend, zerstörend.  

Bitte sorgen Sie dafür, dass hier andere gedämpfte Lichtquellen 
eingesetzt werden. Für alle öffentlichen Gebäude, insbesondere wenn 
sie neu erstellt werden, muss meiner Meinung nach ein Gesamtkonzept 
vorliegen, das sich an neuesten Vorgaben orientiert, die Natur und 
Mensch gleichermaßen berücksichtigen.  

 

  



3) Peitschenlaterne Bachgasse 8 

Hier bin ich selbst betroffen. Zunächst einmal steht es außer Frage, dass 
die Lampe für unsere Straße, die ja eine Stichstraße ist, wichtig und 
richtig ist.  Die Lampe ist aber derartig hell, dass wir z.B. das Zimmer mit 
Fenster zu dieser Seite nicht als Schlafzimmer nutzen können. Wir 
wohnen in einem Fachwerkhaus, das nicht über Jalousien verfügt.  

Auch hier bitte ich darum, zum einen die Lampe tiefer zu hängen und 
zum anderen das Leuchtmittel zu wechseln, damit wir unser Haus so 
nutzen können, wie wir dies wollen. (Aufnahme 27/07/2021 22 Uhr) 

 

Ich würde mich über eine entsprechende Diskussion im Rat mit einem positiven 
Bescheid sehr freuen und erwarte Ihre Antwort per Brief oder Email. Vielen 
Dank. 

Mit freundlichem Gruß 


